

Línea de crédito a México

El gobierno de Canadá, a través de su Cooperación de Fomento a la Exportación, proporcionará a un grupo de ocho bancos canadienses garantías de préstamos de una línea de crédito concedido a México por 100 millones de dólares canadienses, para proporcionar financiación a corto plazo de exportaciones canadienses.

El gobierno mexicano ha agradecido la decisión canadiense de abrir esta línea de crédito que forma parte de un programa más amplio, por el que varios organismos canadienses proporcionarán créditos de exportación a México, valorados en 150 millones de dólares americanos, durante 1983. Los fondos adicionales se proporcionarán mediante créditos de la Junta Canadiense del Trigo y facilidades comerciales de la Corporación de Fomento a la Exportación.

Este programa de ayuda financiera a México fue concebido en respuesta a un llamamiento al Fondo Monetario Internacional, por parte de los principales asociados comerciales de México, con el fin de proporcionar a este país ayuda destinada a asegurar un flujo continuo de artículos y servicios durante el año.

El consorcio de bancos canadienses está integrado por; Bank of Montreal, Royal Bank of Canada, Bank of Nova Scotia, Canadian Imperial Bank of Commerce, Toronto Dominion Bank, National Bank of Canada, Continental Bank of Canada y Bank of British Columbia. El Banco de Montreal coordina estas facilidades. Los bancos han firmado un acuerdo crediticio con NAFINSA (banco nacional mexicano de desarrollo) y el Banco Nacional de Comercio Exterior, mediante el que los importadores mexicanos pueden solicitar préstamos de hasta 100 millones de dólares canadienses destinados a la adquisición de artículos canadienses durante 1983. La Corporación de Fomento a la Exportación garantizará el pago del capital e intereses a los bancos canadienses en virtud con el Artículo 27 de la Ley de Fomento a la Exportación que proporciona garantías gubernamentales.

Esta línea de crédito permitirá a los importadores mexicanos realizar compras en Canadá, y ayudará a México a mantener un ímpetu económico e industrial durante este período de dificultades económicas particulares.

Se prevé que México comprará piezas de repuesto, materias primas industriales y ciertos productos agrícolas que, de otra forma, no estarían cubiertos por pro-

gramas financieros normales.

México es un importante asociado comercial de Canadá y este país ha prestado gran atención al desarrollo de relaciones comerciales industriales a largo plazo. Esta línea de crédito hará posible la continuación de este proceso y asegurará a México el acceso a importaciones de los productos básicos necesarios para mantener la actividad económica durante un período de difícil ajuste económico y financiero.

Canadá y la "Francofonía"

Por varios años se ha venido utilizando el término "La Francofonía" para describir el movimiento tendiente a crear estructuras organizadas y funcionales de cooperación e intercambio entre aquellos cuyo idioma común es el francés.

Canadá está vinculado a "La Francofonía" desde el comienzo, habiendo participado en la creación y desarrollo de varias instituciones. El florecimiento de la cultura francesa en Canadá y su expansión al extranjero han dado gran motivación para la implicación canadiense en "La Francofonía" que, al fin y al cabo, es una ampliación internacional de la política canadiense del bilingüismo y constituye una parte permanente y básica de su política extranjera.

Al buscar robustecer la rica diversidad de Canadá, el gobierno federal promueve "La Francofonía", interna y externamente. Para este fin, ha establecido un sistema de representación diplomática bilateral con todos los países francoparlantes; preparando un extenso programa de cooperación para el desarrollo; iniciado el diálogo político sobre importantes problemas internacionales; y asociado a varias organizaciones multilaterales francófonas, principalmente la Organización para la Cooperación Cultural y Técnica, la Conferencia de Ministros de Educación y la Conferencia de Ministros de la Juventud y Deportes.

Papel provincial

Los esfuerzos para robustecer estos vínculos, no solamente atañen al gobierno federal, sino a muchos canadienses. Quebec se interesó en la "francofonía" desde el principio y el gobierno federal viene alentando a los gobiernos de otras provincias con grandes poblaciones de habla francesa a involucrarse activamente. Así pues, la delegación canadiense enviada a la conferencia de fundación de la Organización para la Cooperación Cultural y Técnica, en 1970, incluía representantes

de cuatro provincias (Quebec, Ontario, Nueva Brunswick y Manitoba).

Como centro principal de la cultura e idioma franceses en Canadá, Quebec ha mantenido desde el principio una posición especial a nivel gubernamental en la "francofonía", habiendo sido reconocida su posición de gobierno participante por la Organización. En diciembre de 1977, Nueva Brunswick, el 42 por ciento de cuya población es francoparlante, solicitó y recibió del gobierno federal la misma condición de gobierno participante.

La importante contribución de los gobiernos provinciales, especialmente los de Quebec y Nueva Brunswick, no se limita a las actividades de la Organización sino que se aplica a otras instituciones gubernamentales tales como la Conferencia de Ministros de Educación y la Conferencia de Ministros de la Juventud y Deportes. El jefe de la delegación canadiense a dichas reuniones ministeriales es, muy a menudo, un ministro provincial que habla en nombre de Canadá. Además los gobiernos de estas provincias están involucrados activamente en los objetivos de las organizaciones francófonas no gubernamentales.

Categoría del gobierno participante

En 1971, los gobiernos federal y de Quebec llegaron a un acuerdo sobre la forma en que Quebec participaría en las instituciones, programas y actividades de la Organización. En 1977, se aceptaron términos similares en el caso de Nueva Brunswick.

La categoría de los gobiernos participantes permite a Quebec y a Nueva Brunswick ser identificados específicamente dentro de la delegación canadiense, tener asiento en la Conferencia, con su placa de identificación y participar en las deliberaciones. También pueden comunicarse directamente con la Organización en cuestiones de la estructura del programa. Estos dos gobiernos contribuyen financieramente al presupuesto de la Organización y sus contribuciones se identifican específicamente, si bien se calculan como parte de la contribución canadiense.

Canadá y los países francoparlantes de Europa

Canadá tiene relaciones especiales con Bélgica, Luxemburgo y Francia, y está vinculado con los países francoparlantes de Europa por medio de actividades económicas y culturales de cooperación, bilaterales y multilaterales, a través de organizaciones tales como la Organización